

Olga Chupris
Presidential Administration
Karla Marksa Street 38
220016 Minsk
BELARUS

Ort, Datum

E-Mail: contact@president.gov.by

BELARUS: TODESSTRAFE ABSCHAFFEN!

Sehr geehrte Frau Chupris,

Belarus ist das letzte Land in Europa und der ehemaligen Sowjetunion, das die Todesstrafe noch vollzieht. Im Justizsystem kommt es zu Fehlern. Internationale Standards für faire Gerichtsverfahren werden nicht eingehalten: „Geständnisse“ werden unter Folter erzwungen. Inhaftierte haben oft keinen Zugang zu effektiven Berufungs- und Beschwerdeinstanzen. In der Regel erfahren sie den Hinrichtungstermin erst direkt vor der Vollstreckung. Angehörigen wird weder der Leichnam ausgehändigt noch der Bestattungsort genannt. 2022 und 2023 wurde der Anwendungsbereich der Todesstrafe u.a. auf „versuchte Terrorakte“ ausgeweitet. Dies ist alarmierend, da die Behörden „Terrorismus“ vage definieren und derlei Anklagen verwenden, um abweichende politische Meinungen zu verfolgen.

Amnesty International lehnt die Todesstrafe ohne Ausnahme ab, denn sie verletzt das Recht auf Leben und ist eine grausame, unmenschliche und erniedrigende Strafe.

Deshalb fordern wir

- bis zur Abschaffung der Todesstrafe einen sofortigen Hinrichtungsstopp,
- alle anhängigen Todesurteile in Haftstrafen umzuwandeln,
- eine Änderung des Strafvollzugsgesetzes, um Angehörigen der Verurteilten das Hinrichtungsdatum zu nennen und den Leichnam zu übergeben. Bitte nennen Sie Angehörigen der bisher Hingerichteten den Ort der Bestattung.

Hochachtungsvoll,

NAME, VORNAME	ANSCHRIFT	UNTERSCHRIFT
1.		
2.		
3.		
4.		
5.		

Die Adressen werden nur im Sinne der Petition genutzt und nicht an Dritte weitergegeben. Stand Juli 2024.

Amnesty International Deutschland e. V.
Gruppe 2349
Sonnenallee 221 C, 12059 Berlin, Deutschland
E-Mail: info@amnesty-belarus-ukraine.de
Web: <https://amnesty-belarus-ukraine.de/>

